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一般質問 と は ？

議 員 か ら 市 政 の 方 針 を
 問 う も の で す 。

令和6年第7回（12月）定例会では、12月2日～5日までの
４日間にわたり、20人の議員が質問に立ちました。

その中から主なものを、登壇順にご紹介します。

Q

A

令和6年 第7回（12月）宮崎市議会定例会　一般質問一覧
表内左より、登壇順・質問者（一般質問時の会派）・質問内容を掲載しています。

宮崎市議会
議会中継Webサイト

一般質問の動画を
ご覧いただけます

1 2 月 2 日（ 月 ）

1 2 月 4 日（ 水 ）

1 2 月 3 日（ 火 ）

1 2 月 5 日（ 木 ）

伊地知 義友
（みやざき創成会）

宮崎市の将来（第六次総合計画、人口、都市計
画、ゼロカーボン、食育、施策・事業の成果、地
震） / 生目台西小 / 高岡温泉について

金丸 勇太
（前新会）

部活動地域移行 / 一般廃棄物収集運搬業の
新規許可 / （仮称）みやざきこどもセンターに
ついて

押川 幸浩
（市政同志会）

障がい者の住みやすいまちづくり / 子どもの自
殺 / 自治会の自主防災への補助金支援 / 北地
区の災害時のトイレ / 中央卸売市場について

上野 信吾
（令政会）

地域包括ケアシステム / 内水被害 / 聴覚障が
い / 財政 / 子育て支援について 

徳重 淳一
（立憲・国民・社民の会）

観光産業支援の在り方 / 大会・スポーツ合宿
支援等 / ウォーターＰＰＰ / 地籍調査について

河野 克武
（前新会）

災害対策（避難行動要支援、災害復旧、避難所
整備） / 福祉（介護人材確保） / 企業支援 / 
過去の一般質問の進捗状況について

中川 義行
（立憲・国民・社民の会）

働く環境（人事院勧告、現業職員採用、再任
用・会計年度任用職員、保育所） / 消防・救急
業務 / 災害対策 / 教室の暑さ対策について

日髙 貞次
（同志会）

市職員の働き方 / 障がい者雇用 / 最低賃金
について

冨永 千香
（前新会）

不登校児童生徒への支援 / いじめの重大事
態の調査に関するガイドライン改訂 / 放課後
の校庭開放 / 女性視点の防災・減災について

上田 武広
（公明党）

防災 / 感震ブレーカー / リチウム蓄電池等の
小型充電式電池の回収 / 高齢者支援 / 認知
症 / 子どもの医療費助成について

持原 将之
（前新会）

（仮称）みやざきこどもセンター / 小中学校の
課題について

上野 悦男
（公明党）

SMILE MIYAZAKI １００年祭 / NTTグルー
プの再開発 / ひなたフェス / 防災 / GIGAス
クール端末の更新について 

片平 達也
（令政会）

防災・減災 / 防犯灯及び防犯カメラ / 納骨堂
及び合葬墓 / 学校 / 日常生活用具給付 / RS
ウイルス母子免疫ワクチン等について

鈴木 一成
（前新会）

市民の健康と命を守る / 防災（指定避難所、
学校における防災教育と訓練） / 中心市街地
のまちづくりについて

西岡 昇司
（政友会）

令和６年度事業進捗等 / 災害ごみ / 買い物
弱者対策 / 森林環境税及び森林環境譲与税 
/ 部活動の地域連携・移行について

中村 博志
（令政会）

歓鯨館屋外プールと佐土原のまちづくり / ド
ローンと消防水利図の有効活用 / 中学校部活
動地域連携・移行 / 行政の防災対策について

高山 秀明
（前新会）

条件付一般競争入札 / 職員等の損害賠償責
任 / 教育行政 / 障がい者体育センターの設
備・用具について

黒田 奈々
（立憲・国民・社民の会）

アイスランド及び兵庫県豊岡市の先進事例か
ら見たジェンダーギャップ解消の取り組み / 
救急空白地をつくらない取り組みについて

島田 健一
（公明党）

厳しさを増す自然災害への備え / 持続可能
な農業の実現 / 国指定史跡「穆佐城跡」の整
備について

伊豆 康久
（日本共産党）

開発行為の未検査問題 / 公正な選挙 / 住
所・住民票に係る問題 / 税の使い方について
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※登壇順（質問順）に掲載しています。内容は要約であり、公式記録ではありません。

1

2

3

4

伊地知 義友

金丸 勇太

押川 幸浩

上野 信吾

みやざき創成会

前新会

市政同志会

令政会

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

1人でも多くの人々の命を守るため
に質問。最大級の津波の到達時間は
最短18～25分。垂直避難しかない
沿岸付近の市民は多数。避難ビルの
鍵は開くのか。夜間でもビルまで避
難できる誘導標識等の備えは。

宮崎市独自の取り組みとして、部活
動の地域移行の旗振り役となる組織
の設立を検討しているとのことだが、
現在の検討状況を教えてほしい。
本市の部活動地域移行後をイメージ
した「宮崎モデル」に関しては、総

広島通りのレンガで敷き詰められた
道路の両側に、車いすが利用しやす
い、フラットで安全な道路帯の設置
はできないか。
宮崎市中心市街地地区都市再生整備
計画に、まちなかウォーカブル推進

訪問看護・リハビリ訪問の際に、行
政として公的機関をはじめとする駐
車場の確保ができないか。
警察における「訪問診療等に使用す
る車両に係る駐車許可」を最大限活
用していただきたいと考えています。

避難ビルの鍵を解錠できるシステム
を検討します。夜間の避難誘導は蓄
光式の誘導標識の設置を検討します。
津波の浸水深はハザードマップでは
不明。どの高さまで避難するかは命
を守るために大変重要。ビルや施設
に浸水深表示の設置は進めているか。
スムーズな避難が行えるよう浸水深
の表示に取り組んでいきます。
避難環境が劣悪なため亡くなる人が多
い。関連死を防ぐためにスペースの確
保、トイレの環境改善策は進んでいるか。
簡易ベッド、パーティションの整備
等を進めていきます。携帯トイレを

合型地域スポーツクラブを受け皿と
するパターンや、新たに組織を立ち
上げるパターンなど、様々な選択肢
を検討中です。
どの形であれ、運営費が課題になる
と思うが、部活動地域移行に賛同す
る企業から寄付を集める仕組みを考
えてみてはどうか。
国においても寄付を受け付ける取り
組みが検討されています。本市もこ
れを参考に、今後検討を進めていき
ます。
地域移行後に想定される保護者負担
の費用は増加するのか。 

事業の基幹事業として位置づけられ
ており、再整備を行う予定です。

自殺者の遺族が相談しやすい場所と
して、サロンの設置はできないか。
自死遺族が相談できる場所は必要で
あると考えます。関係機関と連携し
ながら更なる周知に努めます。

自治会が必要とする資機材の購入に
対して、少しでも補助金を出す検討
はできないか。

総務省による高齢者等世帯に対するご
み出し支援制度を活用してはどうか。
関係部局と協議を行っているところ
で、特別交付税措置の活用も含めて
検討していきます。

令和7年度各部局の予算要求が令和
6年度比マイナス15％の理由は。
物価高や労務単価の上昇などにより、
予算編成スタート時点で約64億円の
収支不足となりました。そのため重点
化事業等に予算配分するなど、めりは
りのある予算を目指していきます。

含め住環境向上のための備蓄品目の
拡充を進めていきます。
避難者に必要な薬の備蓄は進めてい
るか。
宮崎市郡薬剤師会、日本チェーンド
ラッグストア協会宮崎県支部と協定を
締結し災害時に速やかな医薬品提供と
医療救護活動を行うこととしています。

閉校後、体育館、運動場を引き続き
利用できるようお願いしていたが。
利用できるよう関係条例の改正議案
を提出しました。

現在の部活動費は市内すべての中学
校で平均2,320円です。地域移行後
の保護者負担額については現時点で
不透明です。

運営費と財源の見通しは。
運営費は事業費約10億円、人件費
約6億円、維持管理費約5千万円の
計16億5千万円と見込まれます。財
源は国庫支出金約5億円、地方交付
税約14億円を見込み、合計約19億
円の歳入で賄う計画です。

他都市の現状や各自主防災組織の意
向等を踏まえながら、研究します。

宮崎北中学校以外に倉岡方面にもマ
ンホールトイレの設置はできないか。
関係部局と協議を行いながら、検討
していきます。

市場内の猫のふん尿被害の対策は。
団体と意見交換を行い、野良猫を競
り場から遠ざける具体的な方策につ
いて検討します。

難聴特別支援学級の設置はできないか。
小中学校から設置の希望はない状況
です。県から、令和9年度に宮崎市
に聴覚障がいに関する相談室を設置
すると伺ったので、その活用につい
て周知を図っていきます。

児童クラブで昼食を提供する施設は
増えているか。
昨年から新たに6カ所増え、13施設
で実施しています。

一
般
質
問

障がい者の住みやすいまちづくり

子どもの自殺 北地区の災害時のトイレ

自治会の自主防災組織への支援
中央卸売市場の諸問題

地域包括ケアシステム
財政

聴覚障がい

子育て支援

地震･津波対策

部活動の地域移行

（仮称）みやざきこどもセンター

生目台西小
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※登壇順（質問順）に掲載しています。内容は要約であり、公式記録ではありません。
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鈴木 一成徳重 淳一

西岡 昇司持原 将之

河野 克武上野 悦男

中川 義行片平 達也

前新会立憲・国民・社民の会

政友会前新会

前新会公明党

立憲・国民・社民の会令政会

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

国から汚水管路の改築更新事業にお
いて、ウォーター PPP導入が補助
要件となった。市民の命に関わる水
なので直営で行ってきた。しかし、
国では今後、水道事業にまで拡大す
るような様子。市では、どのような

本庁舎と分散するが、市民への影響
はないか。
母子保健と児童福祉の機能と専門的な
相談機関である児童相談所を中心と
して検討を進めており、全ての機能が
入るわけではないですが、本庁舎やセ

9月7日、8日の2日間にわたり、ア
イドルグループ日向坂46による「ひ
なたフェス2024」が、ひなたサン
マリンスタジアム宮崎で開催された
が、経済効果はどうだったのか。
2日間で約5万6,000人が会場を訪

地域にある自治公民館等を避難所と
して認定を行い、備蓄品の補助を行
う考えはないか。
現在、制度の導入を検討していると
ころです。今後、他市の事例などを
参考にしながら、認定施設における

検討を行っているのか。
下水道事業において、汚水管の改築
に係る国費支援について、令和9年
度からウォーター PPPの導入が要
件化されました。今、現状分析や制
度導入時の課題整理、導入効果の検
証、導入可能性調査を行っています。
水道事業も、浄水施設等の運転管理
や管路の維持管理•更新など、10年
間の長期契約と性能発注で、民間の
技術力や経営に関する知識を活用し、
水道事業の基盤強化を図ることを目
的に、導入検討を求められています。
国や関係機関が開催するウォーター

ンターに来庁された市民に不便がない
ような総合窓口を考えていきます。
修繕や建て直しを必要とする公的な
施設が多くある中、新しい施設を造
る考えなのか。
今後、老朽化対策や移転が必要とな
る機能を集約することに加え、特別
な配慮が必要なことから既存施設の
活用は難しいと考えます。
宮崎市として全職員で子どもたちを
守る責任や覚悟はあるのか。
現状においても相談支援や児童虐待
への対応などを様々な関係部署、関
係機関と緊密な連携を図りながら責

れており、約半数が関東地方からの
来訪でした。県内全体で約29億円
の経済波及効果があり、WBC日本
代表「侍ジャパン」のキャンプを上
回るものでした。

熊本地震後の調査でも、災害発生後
6時間以内にトイレに行きたくなっ
た人は73％で、水や食料より早く
必要になる。仮設トイレ設置までの
間に必要な携帯トイレを、各避難所
に必要数配置しているのか。
携帯トイレは、14万1,064回分を

備蓄の考え方なども含め整理してい
きます。

地域コミュニティ活動交付金を活用
した防犯カメラの設置は可能か。
令和7年度以降は、新たな地域まち
づくりの仕組みに移行することに
なっています。それに伴い、公益性
の高い工事の執行については、地域
の実情を把握しながら、基礎交付金
の使途の見直しについて検討を重ね
ているところです。

PPPに関する研修会等で、情報収集
を行っています。
今回の国のやり方に対する見解は。
ウォーター PPPは新たな手法で全
国的な導入事例や成果報告も少ない
ので、他都市の事例や国の動向など
を注視しながら、十二分な研究や検
討が必要です。令和9年度以降の汚
水管改築の国庫補助要件については、
中核市市長会や日本下水道協会を通
して、要件緩和を含めた柔軟な対応
や、導入時期の延伸について国へ要
望を行っています。

任をもって対応しています。

不登校生徒について引っ越しをせず
に転校することができないか。
許可事項に明記していませんが、改
善が見込めると判断した場合には、
区域外通学も認めています。
まなビバを指定管理にできないか。
また、午後からの利用促進については。
現体制での運営改善に努めるととも
に体制の在り方を研究していきます。
午後からの利用促進については検討
していきます。

備蓄していますが、各避難所の想定
避難者数に応じた備蓄数とはなって
いません。今後、分散備蓄の考え方
や備蓄品の保管について大規模災害
時を想定しながら検討していきます。

1人1台のICT端末が順次更新時期
を迎えるが、データ消去についてど
のように対応するのか。
文部科学省のガイドラインに基づき、
復元不可能なデータ消去ソフトを使
用し、確実なデータ消去を行います。

宮崎みたま園に納骨堂及び合葬墓を
設置する考えはないか。
合葬墓の設置については、需要の動
向や地理的な配置バランスなどを考
慮しながら、検討を進めたいと考え
ています。また、納骨堂については、

「建物の設置」や「管理者の配置」
などの課題もありますので、市民の
ニーズを把握しながら整備の可能性
について、調査研究を進めていきま
す。

一
般
質
問

ひなたフェス2024

防災・減災

防犯カメラ

携帯トイレの備蓄

納骨堂及び合葬墓

GIGAスクール端末の更新

（仮称）みやざきこどもセンター

ウォーターPPP

小中学校の課題

前立腺がん検診、胃がんリスク検査
を廃止した理由は。
がん検診を国が推奨する検診と照ら
し合わせたところ、国の指針に定め
られていないため廃止しました。
宮崎市がん検診あり方検討会の協議

直近の個人版ふるさと納税寄附金の
受入額はいくらか。
令和6年11月末現在、約71億5千万
円です。

災害時の要支援者の避難状況を支援
者に一斉に情報共有する体制構築は
できないか。
災害時の要支援者の情報活用につい
て課題があり、情報共有の在り方に
ついて関係課と協議します。

人事院勧告の本市での取り扱いは。
月例給とボーナスは本年4月1日に
遡及し実施します。再任用職員、会
計年度任用職員も同様です。
会計年度任用職員の無給の病気休暇
を有給にすべきではないか。

内容は。
市民に正しいがん検診を行うため、
有効性、精度管理、受診率向上を専
門的な観点から協議しています。
廃止となった検診の再考はできるか。
検討会の協議対象として委員から意
見をいただいています。

地域別の指定避難所の収容人数は足
りているのか。
市の想定避難者数は約8万8千人、
指定避難所の定員は約9万9千人で
すので収容できますが、地域単位で

エコクリーンプラザみやざきの手数
料減免の直接搬入開始日をもう少し
早くできなかったのか。
復興を支援するため、特別収集を滞
りなく終了させることが最重要と考
え、施設渋滞を発生させないことが、
必須条件だったからです。

移動スーパー支援事業を導入できないか。
中山間地域だけではなく、市街地で
も買い物弱者対策は必要な課題と認
識しています。関係各課及び関係団
体と連携を図り研究していきます。

国と協議し、堀切峠トンネル上の一時
避難所に備蓄倉庫を設置できないか。
設置の許認可や備蓄の整備について、
国や関係課と協議していきます。

民間の人材紹介会社を利用する際の
手数料を支援できないか。
手数料が負担になっていると理解して
います。ハローワーク等の就職面談会等
の開催へ支援等を行い、人材確保や定
着を図る取り組みを推進していきます。

国の動向を注視し意欲をもって働き
続けられる処遇に努めます。

映像通報システム導入の考えは。
視覚的に現場情報が得られ有効性が
高く、導入を検討します。
消防局新庁舎の男女の居住区分は。
仮眠室・浴室・トイレなど職員専用
生活空間を男女別に設けセキュリ
ティドアを設置します。
救急車・消防車の出動に機関員手当
を支給すべきではないか。
他の消防本部の支給状況を踏まえ研

は収容できるとは言えません。
足りていない地域への対策は。
地域避難者数を精査し、地域と連携して
避難所運営の仕組みづくりを進めます。

青空ショッピングセンターの進捗状況は。
権利者に対して、危険な建物の除却を
するよう命令書を送付し、個別の相談
や問い合わせに対応しています。
喫煙所の設置を考えているのか。
国の通知を踏まえて、他市の状況を
参考に、分煙施設の設置について方
向性を検討しています。

令和6年度の譲与額はいくらか。
本年度の譲与額は、1億5,934万円
の見込みです。

推進モデル地区（赤江中・赤江東中）から
見えてきた現状と今後の方向性はどうか。
どの種目も、指導が丁寧かつ的確で、
生徒、保護者、顧問も高く評価し
ています。11月下旬に清武エリア、
令和7年度以降は、エリアを拡大し
宮崎モデルを構築していきます。

設備投資への支援ができないか。ま
た、伴走型の支援体制の構築を。
国の補助制度の周知に努めていきま
す。企業訪問チームを編成し、ニー
ズや課題等を把握する取り組みを検
討しています。

保護者の経済負担軽減の観点から、
ネーム刺しゅうを廃止できないか。
市立中学校25校全てで、既に廃止、
または今後廃止予定となりました。

究中です。

災害関係作業に従事する非現業職員
にも破傷風予防注射を行うべきでは
ないか。
対応作業に従事する職員は不特定で
あるため、現在は行っていません。

教室の断熱化工事が必要ではないか。
検証結果から、より効果的な断熱化
の方法を研究します。

避難行動要支援者

一時避難所への備蓄

介護人材の確保

企業支援

中学校制服のネーム刺しゅう廃止

市役所の働く環境

消防・救急業務
災害対策

学校教室の暑さ対策

宮崎市民の健康と命を守る
防災

中心市街地のまちづくり

ふるさと納税

災害ごみ

買い物弱者対策

森林環境譲与税

部活動地域連携・移行
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※登壇順（質問順）に掲載しています。内容は要約であり、公式記録ではありません。
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高山 秀明

黒田 奈々

島田 健一

伊豆 康久

前新会

立憲・国民・社民の会

公明党

日本共産党
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ことができます
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ことができます
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日髙 貞次

冨永 千香

上田 武広

中村 博志

同志会

前新会

公明党

令政会

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
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本市職員の働き方改革に対する基本
的な考え方は。
職員の多様な働き方を支援するため、

「宮崎市働き方改革推進強化期間」を
設定し、休暇取得促進のほか、フレッ
クスタイム制度を試行導入するなど、

学校ごとの対応力格差是正へ向けて
の取り組みが必要では。
教職員研修に加え校長会等でも考え
方の徹底を指導します。

リチウム蓄電池の回収状況はどのよ
うになっているか。また、回収にお
いての課題・問題点は何か。
市内60カ所に設置している小型家
電回収ボックスによる拠点回収を
行っています。課題として、今後、

資源を活用した歓鯨館周辺の賑わい
や佐土原町のまちづくりを市長はど
う考えているか。
佐土原地域は様々な地域資源を有し、
地域の活性化に資するポテンシャル
があり、自然と調和した活気あふれ

様々な価値観を持った職員が活躍で
きる組織の醸成に取り組んでいます。
普通退職者に対しての本市の対応は。
人材の流動性の高まりを受け、本市
においても積極的に中途採用を進め
ており、民間や他自治体からの採用
者が増加しています。

本市の障がい者雇用数と雇用率の現
状は。
本市の令和6年6月1日時点での障が
い者の雇用人数は70人、雇用率は
2.9％と、法定雇用率を0.1ポイン

指導員の対応時間の延長や家庭訪問
など対応力の強化をするべきでは。
そのような時間をさらに生み出せな
いか検討します。

教育支援教室やフリースクール等を
利用している児童生徒にも授業をオ
ンライン配信できないか。
配信は難しいがオンライン学習教材を自ら選
択し学べる環境を構築できるよう検討します。

宮崎市いじめ防止基本方針を更新し教職員の理

リチウム蓄電池などを新たな分別の
一項目として追加できないか研究し
ていきます。

子育て世帯から、医療費助成制度を
18歳まで拡大してほしいという声
を多く頂いている。今後どのように
取り組んでいくのか。
国の検討状況を踏まえて、将来にわ
たり持続可能な医療の在り方を、対
象年齢の拡大を含めて検討するため、
保護者や有識者を交えた「医療費助
成制度あり方検討会」の設置に係る

るまちづくりを進めていきたいと考
えています。

災害情報と消防水利（消火栓・防火
水槽）をスマートフォンで把握でき
るシステムができないか。
令和6年9月からアプリ導入に向け
た実証実験を行い、検証作業を経て
本格導入に向けた検討を進めていき
たいと考えています。

人材バンク登録要項（本業がある場

ト上回っています。

本県最低賃金決定額952円につい
てどのように受け止めているか。
地域の実情を踏まえた決定がなされ
ているものと認識しています。
4ランクから3ランクへの変更と目
安額3ランクともに同額の50円と
されたことをどう受け止めるか。
ランクの数が多いほど最低賃金の差
が開く可能性があることを理由に変
更したもので、地域間格差を減らす
ものと考えています。

解や対応力を上げる取り組みを進めるべきでは。
見直しを進め全職員に向けた研修の
実施を検討します。

川崎市が取り組む「みんなの校庭プロジェ
クト」を本市にも取り入れられないか。
有意義な取り組みであると考えます。子ど
もたちのために方向性を探っていきます。

女性視点の避難所運営マニュアルへの
修正や女性の参画を進めるべきでは。
マニュアルを整備し進めます。

補正予算を本議会に提案しています。

防災基本計画の修正に伴い「福祉的
な支援」が明記された。今後、どの
ように取り組みを進めていくのか。
政府が決定した総合経済対策では、
国民の安心・安全の確保が大きな柱
となっています。国の動向を見据え
ながら、能登半島地震や8月の台風
10号の教訓もしっかりと踏まえつ
つ、これまで以上に、福祉的な視点
を重視した防災・減災対策を迅速に
取り組んでいきます。

合、原則1日8時間及び週40時間（時
間外勤務含む））で正社員等の方は、
この要件に該当し地域部活動指導員
として登録できない課題点が残るが、
報酬はどうなっているのか。
報酬は時給1,600円です。

配備職員が到着するまで施設職員等
による運営が必要となった場合のた
めにヘルメット設置ができないか。
避難所運営の在り方と合わせて検討
していきます。

リチウム蓄電池の回収

子どもの医療費助成

防災

歓鯨館屋外プールと佐土原町のまちづくり

消防水利図のスマートフォン活用

中学校の部活動地域連携・移行

指定避難所へのヘルメット設置

不登校支援

校内教育支援教室の在り方

学びの多様化学校の在り方
放課後の校庭開放

女性視点の防災・減災

いじめの重大事態の調査に関するガイドライン改訂

職員の働き方
障がい者雇用

最低賃金

大規模工事における金額による手持
制限を見直す考えはないか。
業者の受注状況を考慮し、要件を緩
和することで、競争環境を確保して
いきます。

本市の男女別「若者回復率」（10代
の転出超過数に対する20代の転入
超過数の割合）は。
男性は34.5%、女性はマイナス7.7%

内閣府の調査において様々な自然災
害で孤立する可能性のある集落は
19,145地区と想定。内閣府が策定
した「孤立集落対策について」に基
づき他自治体では孤立集落の通信や
支援物資等の支援計画を策定して備

宮崎市選挙管理委員会は先の衆議院
選挙で、民間オフィスビルに期日前
投票所を設置した。立地環境面から
どう評価をしているのか。民間企業
では特定の候補への投票を従業員に
呼びかけることは行われていると考

本市の条例制定への考えについて知
りたい。
今後、条例案の内容を検討し、議会
に提案したいと考えています。

物価高騰の中、栄養教諭の苦労を市
はどのように把握しているのか。
質・量を確保するため、牛肉を鶏肉
や豚肉に変更するなど工夫し、学校
給食摂取基準を満たすよう尽力して
いる現状や、果物やデザートの提供

で、進学や就職を理由に本市を離れ
た10代女性が、20代になっても本
市に戻ってきていないだけでなく、
さらに流出している状況です。
人口減少対策にジェンダーギャップ
解消が不可欠。豊岡市では職場環境
改善に取り組んでいる。アイスラン
ドの首都レイキャビク市では平等人
権担当部局が市の政策や事業に対し
ジェンダー平等の視点でチェックす
る。本市でもあらゆる施策にジェン
ダー視点を横串として通し部局を横
断して取り組む考えは。
少子化や人口減少、若年女性流出の

えを行っているが、本市の孤立可能
性集落への支援計画の策定状況は。
自衛隊や警察、通信事業者など関係
機関と連携し必要に応じて対応を取
ります。今後、集落で自らの備えも
促しながら対策を検討していきます。

洪水の浸水想定区域の居住者が安
心・安全に避難行動をするために、
非常用持ち出し袋にもなる「水に浮
く防災リュック」を防災グッズに追
加し、市として浸水想定区域の居住
者へ推奨する考えはないか。

える。オープンな施設とは言い切れ
ない民間ビルを投票所にすることは
どうなのか。　　　　　　　　　　　　　　　　　
当該ビルへの期日前投票所について
は、従業員に加え一般の方も投票し
ており、立地環境面においても一定
の成果がありました。選挙に際して
は、自由な意思による投票を保証す
るため、適切な設営を行い、投票管
理者を配置し法の趣旨を踏まえた適
正な選挙が行われたものと考えてい
ます。　

回数を減らさざるを得ない状況であ
ることも把握しています。

障がい者体育センターにボッチャ専
用コート用具を設置する考えはない
か。
ボッチャ用のコートは設置されてい
ないため、競技で利用する際は、コー
トのラインテープ貼り付けなどの事
前準備が必要です。ボッチャ専用
コート用具の設置については、競技
団体の意見を伺うなど、導入事例を
調査したいと考えています。

要因や課題の分析に取り組み、部局
横断的に、より効果的なジェンダー
ギャップ解消につながる施策の構築
に努めたいと考えます。

高岡町和石地区では救急車到着まで
に27分程度かかっている。救急出
動に時間を要する地区の自治公民館
にAEDを設置し救命効果を高める
考えは。
応急手当講習の開催などさらなる推
進を図ります。またAED設置につい
て関係部署と協議したいと考えます。

防災グッズや備蓄品について市民へ
啓発する中で、洪水などの避難対策
の一つとして紹介したいと思います。

農業経営体は10年間で約30％減少
し就農者の高齢化が進んでいるが、
農業分野へ外国人材を確保する取り
組みについて伺いたい。
農業分野の労働力不足を補う外国人
の確保は重要です。外国人材の受入
れを希望する農業経営体の人材確保
を支援していきます。

お金も家もない障がいのあるホーム
レスが住所・住居がないとして生活
保護申請できず、市の障がい者窓口
でも住民票窓口でも対応できなかっ
た。公園の番地を住所にして生活保
護を受ける事例もある。住所不定で
お金もない人が生活保護を申し出た
場合に市はどう対処するのか。
住居確保を支援する法人等を紹介す
るなどしており、住居を定めたうえ
で生活保護の申請をしていただいて
います。

孤立集落への支援 水に浮く防災リュック

住所・住民票にかかる問題

農業分野へ外国人材の確保

救急空白地をつくらない取り組み

公正な選挙

条件付一般競争入札

職員等の損害賠償責任

教育行政

障がい者体育センターの設備・用具
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問

問

問

問

問

問

問

問

問

問

問

問

答

答

答

答

答

答

答

答

答

答

答

答

問

問

問

問

問

問

問

問

問

問

問

問

アイスランド及び兵庫県豊岡
市の先進事例から見たジェン
ダーギャップ解消の取り組み
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https://smart.discussvision.net/smart/tenant/miyazaki/WebView/rd/speech.html?council_id=83&schedule_id=5&playlist_id=3&speaker_id=39&target_year=2024
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https://smart.discussvision.net/smart/tenant/miyazaki/WebView/rd/speech.html?council_id=83&schedule_id=6&playlist_id=5&speaker_id=2&target_year=2024


提出議案の
議決結果

議
決
結
果

審
査
報
告

常任委員会の審査報告
4つの常任委員会は、本会議から付託された議案や請願
などについて専門分野ごとに詳しく審査を行っています。
12月定例会の審査報告の主なものをまとめました。

12月定例会では、39議案が原案可決、同意となりま
した。また、4件の報告については審議が終了となり
ました。

上記結果に 　 印がついたものは、賛成・反対がどちらもあった議案です。　※前本尚登議長（前新会）は、表決に加わりません。

12月  定 例 会

議員提出議案 11 宮崎市議会100周年決議案 原案可決

市長提出議案

135 令和6年度宮崎市一般会計補正予算（第10号）案 原案可決
136 令和6年度宮崎市公営住宅建設資金特別会計補正予算（第2号）案 原案可決
137 財産の取得について 原案可決
138 財産の取得について 原案可決
139 財産の取得について 原案可決
140 「宮崎市養護老人ホーム清流園の指定管理者の指定について」の議決事項の一部変更について 原案可決
141 「青島参道南広場の指定管理者の指定について」の議決事項の一部変更について 原案可決
142 宮崎市橘通東3丁目駐車場の指定管理者の指定について 原案可決
143 宮崎市交流プラザきよたけの指定管理者の指定について 原案可決
144 宮崎白浜オートキャンプ場の公共施設等運営権の設定及び指定管理者の指定について 原案可決
145 公立大学法人宮崎公立大学定款の一部変更について 原案可決
146 宮崎市手数料条例の一部改正について 原案可決
147 宮崎市立学校体育施設使用料条例の一部改正について 原案可決
148 宮崎市児童遊園地条例の一部改正について 原案可決
149 宮崎市道の駅田野総合案内施設条例の一部改正について 原案可決
150 宮崎市道路占用料条例の一部改正について 原案可決
151 宮崎市営住宅条例及び宮崎市山村定住住宅条例の一部改正について 原案可決
152 令和6年度宮崎市一般会計補正予算（第11号）案 原案可決
153 令和6年度宮崎市後期高齢者医療特別会計補正予算（第2号）案 原案可決
154 令和6年度宮崎市一般会計補正予算（第12号）案 原案可決
155 令和6年度宮崎市公営住宅建設資金特別会計補正予算（第3号）案 原案可決
156 令和6年度宮崎市国民健康保険特別会計補正予算（第2号）案 原案可決
157 令和6年度宮崎市後期高齢者医療特別会計補正予算（第3号）案 原案可決
158 令和6年度宮崎市卸売市場特別会計補正予算（第1号）案 原案可決
159 令和6年度宮崎市介護保険特別会計補正予算（第2号）案 原案可決
160 令和6年度宮崎市水道事業会計補正予算（第3号）案 原案可決
161 令和6年度宮崎市公共下水道事業会計補正予算（第1号）案 原案可決
162 令和6年度宮崎市農業集落排水事業会計補正予算（第1号）案 原案可決
163 令和6年度宮崎市公設合併処理浄化槽事業会計補正予算（第2号）案 原案可決
164 財産の取得について（追認） 原案可決
165 財産の取得について（追認） 原案可決
166 宮崎市職員の給与に関する条例等の一部改正について 原案可決
167 宮崎市議会の議員の議員報酬、費用弁償及び期末手当に関する条例の一部改正について 原案可決
168 宮崎市常勤の特別職の給与に関する条例及び宮崎市教育長の給与等に関する条例の一部改正について 原案可決
169 宮崎市職員の特殊勤務手当に関する条例の一部改正について 原案可決
170 宮崎市固定資産評価審査委員会委員の選任について 同意
171 宮崎市固定資産評価審査委員会委員の選任について 同意
172 宮崎市固定資産評価審査委員会委員の選任について 同意

報告

43 専決処分の報告について 終了
44 専決処分の報告について 終了
45 専決処分の報告について 終了
46 専決処分の報告について 終了

議案番号
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・
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創

成

会
（ 8 ）（ 6 ）（ 6 ）（ 5 ）（ 3 ）（ 3 ）（ 3 ）（ 2 ）（ 1 ）（ 1 ）（ 1 ）

市長提出
議案

第152号 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × ×
第167号 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × ○
第168号 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × ○

種類 番号 件　名 結 果

○ 賛 成 　 × 反 対

12 月  
定 例 会

会
　
派
（
人
数
）

建設企業委員会 市民経済委員会

総務財政委員会 文教民生委員会

13件の議案について審査を行い、全員一致で可
決しました。

９件の議案について審査を行い、全員一致で可決
しました。

１４件の議案について審査を行い、全員一致で可決
しました。

8件の議案について審査を行い、うち７件を全員
一致で、1件を賛成多数で可決しました。

　今後、新制度について入居希望者へ分かりやすく
周知するとともに、さらなる入居要件の緩和に向け
て、他自治体の事例等も参考に研究すること。また、
今回の要件緩和以降も住宅使用料が確実に納付さ
れるよう適切な債権管理に努めること。

　地域まちづくり推進委員会を中心としたまちづく
りを推進していくことから、配分基準としている均
等割額について、現在の地域自治区単位ではなく、
地域まちづくり推進委員会単位への変更について
検討すること。
　また、地域の活性化において、自治会加入率は重
要な指標と考えられるため、配分基準に自治会加入
率等を加えることなどについても検討すること。

　入札不調の原因を調査し、今後の大型工事案件
に役立つ知見とするため、コスト抑制と適正価格の
バランスを図るように検討すること。
　また、入札不調により建築主体工事の工事期間に
遅れが生じることから、仮契約を締結している電気
設備工事及び機械設備工事についても、適切な対
応に努めること。

　衛生環境の改善の観点から理解できるが、追加議
案として提案する場合は、将来の見通し及び年間計
画等を示した上で事業の緊急性について丁寧に説
明すること。

　中高生向けの居場所が少ない、
市中心部以外の地域においても、
今後は公共施設を有効活用するな
ど中高生の居場所を拡充
できるよう努めること。

このような意見要望が出されました。 このような意見要望が出されました。

このような意見要望が出されました。 このような意見要望が出されました。

宮崎市営住宅条例及び宮崎市山村
定住住宅条例の一部改正について

地域コミュニティ活動交付金
算定・配分基準検討事業

消防局・北消防署新庁舎整備事業 小中学校トイレ洋式化推進事業

民間施設を活用した中高生の
居場所づくり事業業務委託

賛否が分かれた
議案（会派別）
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https://miyazaki.machidan.jp/project/211?utm_source=qrcode&utm_medium=flyer&utm_campaign=pamphlet_miyazaki_15&utm_id=202412-gikaidayori-2
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